

LA GACETA

REGIONAL DE SALAMANCA

JUEVES, 11 DE OCTUBRE DE 2018.

Año XCVII. Nº 32.009

PRECIO: 1,40 €

Aparatosa colisión en la A-66
SUCESOS Página 47



MÁS 'RETRATA2'
El artista Florencio Mañlo incorpora 39 nuevas obras a la exposición urbana de Mogarraz que ya supera los 600 cuadros en sus calles
Página 21



La entrada del español en China, ocasión de oro para Salamanca

El mercado sumará 6 millones de estudiantes después de que el Gobierno de Pekín haya incluido el idioma de Cervantes en su selectividad ■ La Universidad salmantina inicia contactos con instituciones chinas como líder en formación

La decisión de China de incluir el idioma español como segunda lengua en los centros de Secundaria y Bachillerato, así como en su selectividad, puede multiplicar las posibilidades de negocio de la Universidad de Salamanca y de la propia ciudad del Tormes, volcada en el mercado de la enseñanza del idioma de Cervantes. Los expertos calculan que la decisión incorporará en el mercado del español a seis millones de

alumnos más cada año. Se trata de un negocio que el Estudio salmantino no quiere dejar pasar, por lo que ya ha iniciado contactos con instituciones y universidades chinas dado su liderazgo en la formación tanto de profesores de español como de alumnos extranjeros. Ayer mismo la institución salmantina recibió a la última delegación china que llegó para conocer a fondo el funcionamiento de la enseñanza que

presta el Estudio. Los representantes de Cursos Internacionales de la Universidad de Salamanca también han visitado el país oriental para aprovechar la oportunidad, dado que la demanda de profesores de español se va a multiplicar, así como la llegada de estudiantes que quieran hacer una inmersión en Salamanca para completar su formación.

Páginas 2 y 3

Proyectos clave del Estado en Salamanca, en el aire por la falta de Presupuestos

La falta de Presupuestos del Estado para 2019 y las escasas probabilidades de que salgan dejan en el aire en Salamanca el inicio o la continuidad de proyectos clave. De acuerdo a las cuentas de 2018 tendrían que destinarse 82 millones para autopistas, electrificación o reformas de edificios judiciales entre otras inversiones.
Página 7

Carlos Martín se aferra a su cargo en una jornada esperpéntica en el Salamanca

El presidente del Salamanca, Carlos Martín, convocó y desconvocó ruedas de prensa y reuniones con las peñas, mandó un comunicado 'supuestamente' firmado por Manuel Lovato y se aferra a su cargo. Además, hay amenaza de huelga en la cantera para la semana que viene.
Páginas 39 y 40

Los diputados del PP piden a gritos en el Congreso la dimisión de la ministra Delgado

La bancada en pleno del Partido Popular pidió ayer a gritos la dimisión de la ministra de Justicia, Dolores Delgado, quien se defendió acusando a los populares de sumarse al "chantaje" del excomisario Villarejo al Estado, del que ella se considera víctima, y de "revictimizarla" con el uso de unas cintas "manipuladas".
Pág. 31

DEPORTES Págs. 42-44

Avenida, otra vez campeón de la Supercopa

El Perfumerías Avenida conquistó en un abarrotado pabellón de Würzburg la octava Supercopa de su historia tras imponerse al Spar Girona por un claro 72-62 después de un partido muy disputado frente a su gran rival. Erika de Souza fue elegida con todo merecimiento la jugadora más valiosa del encuentro. Es el primer título de Lino López como entrenador de un conjunto salmantino que alarga a ocho su racha de títulos nacionales consecutivos, casi siempre con el cuadro catalán como oponente. De momento, Avenida sigue ejerciendo su dominio en el baloncesto femenino español. | MORGAN



Diez muertos y un niño desaparecido por la trágica riada en Mallorca

Pág. 36



Lleno absoluto en los hoteles durante El Puente de El Pilar

La mayoría de las reservas se han hecho con mucha antelación y con un incremento de precios respecto a los últimos años

Páginas 8 y 9

La cuantía de la ayuda a nodrizas se mantiene pese al aumento del censo
Página 29



La inclusión del español en la selectividad China disparará el negocio en Salamanca

La Universidad inicia los contactos con instituciones del país asiático como líder en formación ante la perspectiva de que el mercado sume cada año 6 millones de estudiantes

B.H. | SALAMANCA

La decisión del Gobierno chino de incluir el español como segunda lengua obligatoria en todos los institutos de Secundaria y Bachillerato del país, así como que se sume a los exámenes de "gaokao" (nuestra selectividad), puede multiplicar las posibilidades de negocio a la Universidad de Salamanca y a la propia ciudad, volcada en el mercado de la enseñanza del español. Conscientes de ello, el Estudio salmantino ya ha dado los primeros pasos para adentrarse en el enorme mercado que se abre a sus pies con visitas a universidades chinas para ofrecer la experiencia de Salamanca en la enseñanza de la lengua de Cervantes. A la vez, han llegado varias delegaciones de rectores y representantes de instituciones chinas a la Universidad para recabar información sobre su experiencia en la formación del español, la última ayer mismo.

"En China hay más de 60 millones de estudiantes de Secundaria y Bachillerato, si un 10% opta por nuestra lengua, nos encontramos con que tendremos más de seis millones de alumnos nuevos, a los que hay que proporcionarles profesores e instrumentos para su aprendizaje", aseguró ayer en Salamanca el director de la Real Academia Española, Darío Villanueva, durante la presentación de la Tercera Reunión de la Comisión Interacadémica para la creación del Glosario de Términos Gramaticales, que se celebra esta semana en la Universidad.

La institución universitaria puede ser una de las más beneficiadas con la ampliación del mercado chino tanto por su trayectoria en la formación de profesores como por la experiencia en la enseñanza de la lengua. "Las perspectivas son alentadoras", reconoció ayer José Luis Herrero, director de Cursos Internacionales, sociedad de la Universidad de Salamanca dedicada a la difusión del español. Auguró que China necesitará principalmente formadores y recordó que el Estudio salmantino ya es un referente en este terreno. Primero gracias al nuevo grado de Estudios Orientales de Filología, que se ha convertido en un vivero importante de profesores.

Segundo, por la experiencia de 89 años en formación de alumnos a través de Cursos Internacionales. Y tercero, por el prestigio del Máster de Español para Extranjeros, "que es el nú-



Estudiantes chinos en la escalera de la facultad de Filología de la Universidad de Salamanca. | ALMEIDA

La cifra de alumnos chinos que quieren estudiar español y contratar estancias en la ciudad se puede multiplicar

mero uno de los másteres en Filología en España", según apuntó Herrero. Pero el Estudio no solo exportará profesores a China, sino que se convertirá en el foco de atracción de miles de estudiantes. "El número de personas chinas que quieren estudiar el español y hacer una inmersión en España, y particularmente en Salamanca, se va a

multiplicar por una cifra altísima", auguró ayer el consejero delegado de Cursos Internacionales, José Miguel Sánchez Llorente. En la actualidad 943 súbditos chinos están matriculados en la Universidad de Salamanca, tres veces más que los 293 que estudiaron en el año 2013, según los datos que maneja Cursos Internacionales.

LOS EXPERTOS



J. M. Sánchez
CONSEJERO CURSOS
INTERNACIONALES
"Tenemos que seguir siendo la cabeza tractora"

José Miguel Sánchez Llorente destaca que el número de estudiantes chinos de español es de solo 32.000 frente a los 2,5 millones de Italia, situación que puede cambiar a partir de ahora. "Tendremos que estar atentos porque Salamanca y Cursos Internacionales son el referente de la enseñanza del español para extranjeros. Tenemos que seguir siendo la cabeza tractora de este mercado".



José Luis Herrero
DIR. CURSOS
INTERNACIONALES
"50 profesores cursan el máster de español"

Para reseñar la importancia de la Universidad como formadora de profesores de español, el director de Cursos Internacionales destaca que cada año la facultad de Filología forma a entre 40 y 50 profesores en la lengua cervantina a través del máster, que insiste en que es considerado el mejor entre los que ofrecen las facultades de Filología de España.



La RAE aprovechará para obtener fondos con la Plataforma de Servicios

El director de la academia, Darío Villanueva, ofrece a China el portal como mecanismo de enseñanza ■ Los ingresos podrían solventar la mala situación económica de la entidad

B.H. | SALAMANCA

El interés de China por el idioma español no solo amplía las posibilidades de negocio de la Universidad y de la ciudad de Salamanca, donde las academias y los propios ciudadanos obtienen importantes recursos gracias a los alumnos. La Real Academia Española también aprecia una oportunidad de negocio a través de su Plataforma de Servicios Lingüísticos "Enclave RAE", un portal que ofrece contenidos lingüísticos para desarrollar aplicaciones y servicios, así como material para que el sector de la docencia prepare sus secuencias educativas, ayudando a utilizar bien la lengua de forma hablada y escrita.

La suscripción del servicio cuesta 30 euros al año y podría convertirse en una de las tablas de salvación de la maltrecha economía de la academia, tal y como aseguró ayer el director de la RAE, Darío Villanueva, en Salamanca. Reconoció la delicada situación de las arcas de la institución por la reducción de la asignación del Estado, la caída de las rentas, el descenso de las ventas y la retirada de los patrocinios. Aclaró, no obstante, que la RAE no tiene deudas, que no está hipotecada y que hasta ahora siempre ha cumplido con sus trabajadores. "Hemos mantenido el buque a flote a costa de esfuerzo y reducción de presupuesto", aseguró. Reconoció además que la situación se puede revertir gracias entre otros proyectos a la comercialización de la plataforma "Enclave RAE".

El representante de la academia visitó Salamanca para participar en la Tercera Reunión de la Comisión Interacadémica de la Asociación de Academias de la Lengua Española que preside. El encuentro se desarrolla en la Uni-

versidad y culminará el próximo sábado con el "Glosario de términos gramaticales", un compendio que unificará la terminología gramatical encaminado sobre todo a facilitar a los profesores la enseñanza del español a sus alumnos. En Salamanca se pondrá fin a tres años de trabajo. "Esta semana cerraremos la obra, remataremos la faena", insistió durante su comparecencia junto con el rector de la Universidad, Ricardo Rivero; el académico de la RAE, Ignacio Bosque; y el director del Centro Internacional del Español de la institución universitaria salmantina, Jesús Fernández.

"Salamanca no solo nos ofrece el clima ideal, sino que la sabiduría llega aquí por ósmosis, es difícil salir sin tener más conocimiento del que teníamos en origen, al o que se suma que también nos da suerte", explicó Villanueva. Quizás por todo eso avanzó al rector que prevén desarrollar más proyectos conjuntos con la Universidad, además de los ya desarrollados como el nuevo Diccionario Histórico de la Lengua, el Corpus Español del Siglo XXI, el Diccionario Panhispánico Jurídico o el propio Glosario Gramatical que se ultima esta semana. "El rector no se va a librar de que le planteemos otro proyecto", avanzó, además de destacar la franqueza, lealtad y eficacia de los trabajos desarrollados junto con el Centro Internacional del Español del Estudio salmantino.

En cuanto a su anunciada marcha como director de la RAE, Darío Villanueva confesó ayer que tras nueve años ocupando cargos de responsabilidad, cinco como secretario y cuatro como director, ha decidido que su ciclo se ha cerrado. Desmintió que su postura tuviera que ver con la maltrecha si-



El rector Ricardo Rivero y el director de la RAE, Darío Villanueva. | CUESTA

La ciudad acoge la reunión de la que nacerá el "Glosario de Términos Gramaticales" de la Real Academia

tuación económica. "Estar como una hormiguita para mantener la RAE es una tarea cansada. Lo ideal sería que en un país como el nuestro no fuera necesario luchar tanto por algo tan obvio como defender una institución de 300 años que se ocupa de la lengua y que ahora trabaja con 22 academias para mantener el idioma global".

LOS DETALLES

Colectivo en alza entre 7.300 alumnos

Los estudiantes chinos de Cursos Internacionales de la Universidad de Salamanca son un colectivo creciente, después de que el año pasado desbancaran a los brasileños para colocarse en segundo lugar entre los llegados de fuera de Europa. Si en 2013 eran 293, a día de hoy el instituto del Estudio salmantino contabiliza 943 estudiantes del país asiático, con el que este año se cumple el 45 aniversario de relaciones diplomáticas.



Asistentes a la mesa. | GUZÓN

Mesa redonda "con las academias"

Dentro de la programación de la Tercera Reunión de la Comisión Interacadémica de la Asociación de Academias de la Lengua Española, se desarrolló ayer por la tarde en el Aula Unamuno de las Escuelas Mayores de la Universidad una mesa redonda titulada "Encuentro con las academias" en la que participó el Centro Internacional del Español de la Universidad de Salamanca y la Cátedra de Altos Estudios del Español. Fue la primera cita oficial del encuentro que culminará el próximo sábado con el "Glosario de Términos Gramaticales", una obra que se publicará tanto en internet como en papel y que pretende ser fácil de usar, "pero que contenga información adecuadamente dispuesta y organizada" de cada uno de los casi 500 términos que incluye.

China valora a los profesores que forma Salamanca por "su fama, historia y calidad de la enseñanza"

Los estudiantes chinos de la ciudad creen que se mejorará el comercio con su país

B.H. | SALAMANCA

Xu Jinjing, presidente de la Asociación de Estudiantes e Investigadores Chinos en Salamanca, asegura que los profesores de español que se formaron en Salamanca en la actualidad ocupan puestos de relevancia en los Departamentos de Español de las universidades del país asiático. "Hoy en día solicitan doctores formados en Salamanca, una Universidad que está bien consi-

derada allí por su fama, historia y calidad de la enseñanza, sobre todo de la facultad de Filología", relata Jinjing. Recuerda que de los 14.000 chinos que estudian en España, más de 1.000 lo hacen en la ciudad del Tormes. "La llegada de estudiantes chinos aumenta, muchos de ellos para formarse en academias, en la Universidad Pontificia y en Cursos Internacionales de la Universidad", repasa el representante del colecti-

Xu Jinjing: "Incluir el español en Secundaria es una decisión sólida y se mantendrá durante mucho tiempo"

vo. En cuanto a si hay posibilidades de que ocurra con China lo que ha sucedido en Brasil, donde primero se apostó por la enseñanza del español pero después dio marcha atrás. Xu Jinjing asegura: "Creo que la decisión de incluir el español en la enseñanza Secundaria y en la selectividad es sólida y se mantendrá por mucho tiempo", dado el creciente interés por el idioma en China, sobre todo para ampliar los nego-

cios a los países de Latinoamérica. "Antes China tenía más relación con Iberoamérica que se materializaba en programas de televisión y de enseñanza donde habitualmente se encontraba el español latino, pero ahora la situación ha cambiado", añade.

Sostiene que los chinos cada vez están más vinculados con la cultura española y con el español "peninsular". "A partir de ahora veremos más alumnos chinos en España y en Salamanca, veremos más actividad en este sentido", añade el joven. Por otro lado, subraya que dado que los estudiantes que llegan utilizan el español para los negocios, "la relación que fraguan durante su estancia facilitará el comercio entre España y China".